

1947-2017

70Jahre

Siedlergemeinschaft Stolberg Donnerberg

Ein wenig zur Geschichte unserer Siedlergemeinschaft:

Die Siedlergemeinschaft wurde **am 17. Juni 1947** im Pfarrsaal Stolberg-Mühle gegründet.

Wie sah es zu dieser Zeit aus?

Belgische Besatzung,
Lebensmittelkarten,
zerstörte Kirchen, Brücken und Häuser,
Ausgehsperrre ab 22:00 Uhr,
verminte Grundstücke,
ausgebrannte amerikanische Panzer auf dem Donnerberg,
Schmugglerkolonnen entlang der
Bahnstrecke Stolberg – Walheim,
1 freier Tag im Monat als Hamstertag,
Schwarzhandel mit amerikanischen und belgischen Zigaretten,
überfüllte Züge nach Zülpich, Euskirchen und Rheinbach,
Maisbrot, Rif-Seife und Rübenkraut.

Die Aufgabe der Siedlergemeinschaft bestand damals darin,
Wege zu finden, für
10 – 15 Familien auf dem Donnerberg **Siedlungshäuser** in
Eigenleistung zu erstellen.

Josefstraße A – Straße
Michaelstraße B – Straße
Heidestraße C – Straße

Im Juni 1949 wurde auf einer Versammlung die frohe Botschaft des Baubeginns verkündet.

Unser technischer Obmann August Trümpener leitete die gesamten Erschließungsmaßnahmen.

Von 1950 bis 1957 wurden insgesamt 170 Siedlungshäuser mit 340 Wohnungen in folgenden Straßen gebaut:

Josefstraße

Michaelstraße

Heidestraße

Nelkenweg

Rosenweg

Fliederweg

und Dahlienweg.

In diesen Häusern fanden neben 247 Stolberger Familien 93 Flüchtlingsfamilien eine neue Heimstatt.

Am 26. Juli 1953 wurde der Grundstein zur Errichtung unserer Kirche gelegt.

Seit 1951 betreibt der WDR die Sendeanlage, seit 1993 den 231m hohen Sender...das Wahrzeichen des Donnerberges.

Im Herbst 1959 konnten 34 weitere Eigenheime an der Höhenstraße und der Fröbelstraße bezogen werden.

Am Fronleichnamstag 1961 erteilte Pfarrer Laterbach erstmalig an unserem Siedlerkreuz den Segen. Für die Siedler war es ein urbi et orbi.

Die acht Vorsitzenden:

Heinrich Reißmeyer	vom 17.06.1947	bis	06.04.1952
Hubert Vossen	vom 06.04.1952	bis	Ende 1952
Franz Beitz	vom Ende 1952	bis	05.10.1953
Walter Haller	vom 05.10.1953	bis	04.03.1978
Wilhelm Engels	vom 04.03.1978	bis	21.11.1989
Josef Mohr	vom 21.11.1989	bis	03.04.1992
Franz Ostländer	vom 03.04.1992	bis	05.05.2014
Rainer Schulte	ab dem 05.05.2014		

Die Siedlergemeinschaft hat in den vergangenen Jahrzehnten viel mehr erreicht als nur das Erstellen von Siedlungshäusern. Es hat sich eine wachsende Gemeinschaft gebildet und darauf sind wir sehr stolz.

Unsere Aufgaben heute:

Tatkräftige Unterstützung der IGDV e.V.

Unterstützung bei der Kupferstädter Frühjahrskehrwoche

Organisation der Feste (Sommerfest und traditionelle Adventfeier am ersten Advent)

Unterstützung der Stolberger Tafel zum Erntedankfest

Sammlung für den St. Martinszug des Donnerbergs

Aufstellen des Weihnachtsbaumes am Siedlerkreuz

Gratulation der Geburtstagsjubilare

Gratulation bei Geburten

Betreuung der Sterbenotgemeinschaft

Pflege des Siedlerkreuzes Ecke Heidestraße/Lupinenweg, des Soldatenehrenmals in der Heidestraße und der Richtwege

Organisation von Ausflügen, z.B. zum Landtag nach Düsseldorf

Eine Aufgabe ist es auch immer wieder mit offenen Augen durch unsere schöne Siedlung zu gehen und ggf. Defizite wie schadhafte Gehwege der Stadt zu melden mit der Bitte diese zu richten

Unser Ziel heute:

Vernetzung aller Generationen des schönsten Ortsteils der Kupferstadt Stolberg

Falls Sie noch nicht Mitglied in der Siedlergemeinschaft Stolberg Donnerberg sind, es aber werden wollen...

Der Jahresbeitrag liegt aktuell nur bei 6,00€/Jahr und das pro Haushalt nicht pro Person.

Falls Sie Fragen haben, stehen wir Ihnen **immer** gerne zur Verfügung.